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Хочу! буду!

*

Виталию Сухову 14 лет. Но это среднее арифметическое. Из-за хрупкого телосложения и болезни паренёк 
выглядит от силы лет на двенадцать. Рассуждает - на все двадцать. А  поёт, как говорят математики, - 
«ОТ двадцати ДО беСКОНечНОСТИ». Читайте на стр.

Читайте
в четверговом выпуске:

• Семь раз отмерь, один раз 
построй! Что предписывают 
нормативы

Ну что вам рассказать 
про Сахалин?

Виталий Сухов покоряет сцену «верхом на стуле». У музыканта должны быть НЕОГРАНИЧЕННЫЕ возможности!

http://www.vnedelya-angarsk.ru
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ДЕНЬ ЗА ДНЕМ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Круговерть
5 ОКТЯБРЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

Пятнадцать ангарских учителей получили почетные грамо
ты победителей конкурса лучших учителей РФ и президент
скую премию в размере 100 тысяч рублей.

С 1994 года Россия отмечает в этот день большой празд
ник - День учителя. Не стали исключением и ангарчане: прак
тически во всех школах города прошли торжественные линей
ки и мероприятия.

6 ОКТЯБРЯ, ВТОРНИК
В БСМП состоялась презентация информационной меди

цинской сети, которую планируется внедрить во всех лечебных 
учреждениях города. На компьютеризацию нашего здраво
охранения из районного бюджета выделено в общем 30 мил
лионов рублей.

7 ОКТЯБРЯ, СРЕДА
Стартовал городской туристический слет студентов и 

школьников. Подробности о прошедшем мероприятии читайте 
в четверговом номере нашей газеты.

Детский сад №8 в 6 микрорайоне отметил свое 35-летие.

8 ОКТЯБРЯ, ЧЕТВЕРГ
Детский сад №17 в 92 квартале 45 лет назад получил в экс

плуатацию новое здание.
Первый летописец Ангарска Вячеслав Васильевич Тычинин 

родился 100 лет назад.
На пересечении Ангарского и Ленинградского проспектов 

заработала новая штрафплощадка ГИБДД. Теперь все задер
жанные автомобили будут направляться именно сюда.

9 ОКТЯБРЯ, ПЯТНИЦА
Четыре года назад в Ангарском районе состоялись выборы 

мэра АМО и депутатов районной Думы. Через год жителям 
района предстоят перевыборы исполнительной и законода
тельной власти.

Ученики десятого профильного класса МЧС школы №39 
торжественно приняли присягу в городском Музее Победы.

Мастер спорта международного класса по конькам, тренер 
Борис Григорьевич Фомин отметил 56 лет со дня рождения.

10 ОКТЯБРЯ, СУББОТА
На РМЗ АНХК 52 года назад были изготовлены первые 50 

корчевателей для целинных земель.
Болельщики футбольной сборной России пережили шок по

сле поражения любимой команды от сборной Германии - 0:1.

11 ОКТЯБРЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Выборы прошли в 23 муниципальных образованиях области.
Городская контора связи 56 лет назад приступила к уста

новке телефонов-автоматов в Ангарске. В это же время орга
низовано общество охотников и рыболовов.
■ Ольга ГОНЧАРОВА и Леонид МУХИН, 
по материалам СМИ, информационных порталов 
и личным архивам

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

В школу с брандспойтом
В пятницу, 9 октября, в Музее Победы традиционно 
принял присягу специализированный класс МЧС из 
школы №39. Двадцать пять ребят и девчат обязались 
соблюдать все правила внутреннего распорядка класса 
и с честью служить на благо Родины.

Как рассказал Андрей За
харов, преподаватель специа
лизированных пожарных дис
циплин классов МЧС (а таких 
в школе два - десятый и один
надцатый), через школу №39

прошло уже пять выпусков ре
бят из таких классов.

- Поступить сюда непросто. 
Подать заявку, конечно, может 
каждый желающий, но пройдёт 
ли он отбор - большой вопрос.

Присягу у классов МЧС принимает полковник Игорь Баснин, 
начальник отдела Государственного пожарного надзора 
по Ангарску и Ангарскому району

Оценивается всё - от отметок 
в аттестате до физподготов- 
ки. Однако поступить мало - 
нужно учиться. Кроме обыч
ной школьной программы, в 
классах МЧС осваивают пред
меты пожарного цикла, спа
сательные работы, рукопаш
ный бой. Причём программа 
для всех одна - и для парней, 
и для девчонок.

Интересно, но слабого по
ла в классе, принявшем при
сягу, оказалось немало. Куда 
же пойдут дамы после шко
лы? Андрей Анатольевич уве
рен, что без работы девушки 
не останутся.

- Женщин сейчас берут во 
многие учебные заведения 
как МЧС, так и милиции. И на 
многих должностях они с ус
пехом работают.

Единственное, что немно
го огорчает преподавателя, 
это невысокий процент посту
пления выпускников в про
фильные вузы.

- Часто причиной стано
вится низкая физическая под
готовка. Ведь мы, принимая 
ребят в класс, не можем 
брать только профессиональ
ных спортсменов, а в про
фильных учебных заведениях 
физподготовка требуется 
очень солидная.

Как бы там ни было, ни 
один выпускник классов МЧС 
не остался за бортом. Те, кто 
не попал в «военку», идут в 
гражданские вузы. А подготов
ка - она и в жизни пригодится! 
•  Яна АРХИПОВА

ВЫБОРЫ

Ваш вопрос - 
наш ответ!
Совсем скоро, 12 ноября, газета 
«Вся неделя. Ангарск» отметит своё 
десятилетие. Этот юбилей - 
свидетельство того, что газета нравится 
ангарчанам, у неё есть преданные 
читатели и поклонники. Именно их 
замечания и предложения помогают 
нашему изданию оставаться интересным 
и востребованным.

Накануне ю билея «Вся неделя» предлагает  
читателям провести «Прямую линию » с журна
листам и издания. Вы можете задавать вопро
сы лю бом у из них.

Вопросы принимаются д о  6 ноября по те ле 
ф ону: 522-533, по электронной почте :
nedelya@irmail.ru. Можно отправить их по а д 
ресу: 665830, Ангарск, 73 квартал, дом  9, 
офис 54 или на купонах «Скажите, пож алуй
ста». Купоны можно опустить в «желты е ящ и
ки» нашей газеты. Их адреса опубликованы на 
странице 46.

Ответы «Всей недели» будут опубликованы
12 ноября.

«Медведи» рулят, 
уголовники хотят
Прошедшие в воскресенье муниципальные выборы 
в Иркутской области, в том числе в областном центре, 
не принесли особых сюрпризов.

Иркутская гордума будет 
практически «медвежьей»: 
среди депутатов-«единорос- 
сов» чудом затесались два 
представителя партии «Пра
вое дело» и один из партии 
«Яблоко». Кандидаты избира
лись только по одномандат
ным округам, то есть прошед
ших по партийным спискам 
среди нового парламента нет.

С наименьшим отрывом от 
соперников в Думу прошел 
Сергей Ефремов (22 процента 
голосов), рекордсменами ста
ли спикер предыдущего созы
ва Андрей Лабыгин (91 про
цент) и Александр Панько (92 
процента голосов в своем ок
руге). Из людей, имеющих от
ношение к Ангарску, в депута
ты Думы с результатом 51 
процент голосов прошел ди-

НУ И НУ

ректор завода «Ангарский це
мент» Олег Геевский. Все пе
речисленные - действующие 
депутаты полномочного до 22 
октября 4-го созыва.

Наблюдатели отметили 
резкое падение активности 
избирателей: средняя явка на 
выборы глав муниципальных 
образований и депутатов ме
стных парламентов в Иркут
ской области составила 27,7 
процента. Выборы состоялись 
в 23 муниципальных образо
ваниях. Наибольшую актив
ность традиционно проявили 
жители Катангского и Ольхон- 
ского районов, самая низкая 
явка избирателей в Шелехов- 
ском районе -14,39 процента. 
Явка на выборах депутатов 
думы Иркутска едва превыси
ла 21 процент.

Муниципальным выборам 
предшествовало еще одно 
знаковое событие: назначе
ние мэра Иркутска Владими
ра Якубовского на должность 
сенатора - представителя об
ласти в Совете Федерации. 
Сейчас почти всерьез обсуж
дается перспектива введения 
в Иркутске должности сити- 
менеджера. По мнению депу
тата Владимира Комарова, 
введение такой должности оз
начает безответственность 
лица, ее замещающего, и пе
реваливание всей полноты 
ответственности на депутатов 
соответствующей Думы. Пока 
кандидатура Якубовского не 
утверждена областным пар
ламентом, но это лишь дело 
времени. Выборы нового мэ
ра Иркутска ожидаются вес
ной 2010 года.

По сообщению СМИ, на 
муниципальные выборы по 
области выдвигались 108 кан
дидатов, имеющих судимо
сти. Осенью 2005 года коли
чество кандидатов, имевших в 
прошлом нелады с уголовным 
законодательством, составля
ло 71. Тенденция, однако!
■ Мурат ЗИННУРОВ

Кандидаты
второй
свежести
Сто восемь человек 
с криминальным прошлым 
пытались стать депутатами 
Иркутской облаоти.

Все они подали документы на участие в выборах 11 ок
тября. Кандидаты собирались претендовать на должности 
депутатов местных дум и глав администраций городов и 
поселков области. Благодаря работе милиции ни одного 
из них не зарегистрировали в качестве кандидата.

По данным ГУВД по Иркутской области, 91 человек по
давал заявления на участие в выборах депутатов местных 
дум, шестеро хотели стать главами муниципальных обра
зований. Кроме этого, 12 претендентов на выборные 
должности ранее привлекались к уголовной и администра
тивной ответственности, например, за кражи, хулиганство 
и частое нарушение правил дорожного движения. Против 
двух кандидатов были возбуждены уголовные дела. Осно
вания - уклонение от уплаты налогов и мошенничество.
■ По материалам НТС

mailto:nedelya@irmail.ru


ЗВАНЫЕ ГОСТИ

Лошадиная идиллия
В субботу, 10 октября, в конноспортивном клубе «А ллю р »,  
который находится в пойме Китоя, прошел день открытых 
дверей.

ПРОЕКТ

Вокзал, 
растущий 
ввысь
Проект реконструкции 
иркутского вокзала вошел 
в стадию согласований. 
Существующий 
вокзальный комплекс не 
соответствует выросшему 
пассажиропотоку.

Вокзал станции Иркутск- 
Пассажирский отправляет в 

j дальнем следовании более 
2,2 тысячи пассажиров, в 
пригородном сообщении - 
более 6 тысяч в сутки. По от
раслевым нормам проектиро
вания железнодорожный во
кзал Иркутска относится к ка
тегории «больших». Вокзаль
ная площадь должна зани
мать минимум гектар, не счи
тая зон озеленения. В связи с 
тем, что ансамбль вокзала - 
памятник архитектуры, «Жел- 
дорпроект» предлагает раз
местить дополнительные пло
щади в двух уровнях.

Для разделения вокзала на 
зоны предлагается обособить 
туристический пассажиропоток

на 15-м пути станции, разде
лить приём и отправку пасса
жиров дальнего следования и 
пригородного сообщения, де
монтировать несколько плат
форм, удлинить пути и перро
ны. Проект предусматривает 
строительство эскалаторов и 
пандусов для людей с ограни
ченными возможностями, 
спуск на платформы также 
предполагается оборудовать 
лифтами и эскалаторами. Даже 
для туристов, которых «выселя
ют» на последнюю платформу, 
предполагается построить тра- 
валаторы - подъемники с дви
жущейся дорожкой.

Поскольку «вокзальному 
гектару» расти некуда - он за
жат между горой и Ангарой, 
проектировщики «Желдор- 
проекта» предлагают рекон
струировать автомагистраль, 
разделив ее на два уровня, 
которые будут отделять авто
дорогу от трамвайных путей.

Предполагаемая стои
мость реконструкции станции 
Иркутск-Пассажирский - от 
6 до 10 миллиардов рублей. 
К слову, столь же масштабный 
и многоуровневый комплекс 
построен в Тюмени, однако 
там действует лишь цоколь
ный этаж, а основной пасса
жиропоток сконцентрирован в 
пригородном павильоне.
■ Иван ГУЛЯЕВ

КАЗУС
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Привычка свыше им дана
За весь 2009 год железнодорожники приучиликто первый пришел, того и стульчик!

Несмотря на то что широкой рекламы ме
роприятия в городе не было, желающих по
ближе познакомиться с клубом собралось не
мало - как взрослых, так и детей.

Первая часть программы была рассчитана 
отнюдь не на самых маленьких гостей празд
ника, Открылось мероприятие так называе
мой «Рабочей тропой», которая включала раз
личные упражнения; преодоление препятст
вии, смена аллюра (например, когда лошадь 
переходит с галопа на рысь, а потом на шаг) 
и другие «фигуры высшего пилотажа», демон
стрирующие мастерство всадника и выучку 
лошади.

После столь серьезного начала логичным 
было бы немного расслабиться, так что следу
ющим пунктом программы стали игры - «Лиси
чка» и «Музыкальные стулья». Обе известны 
нам практически с детского сада, но с ходу 
сложно себе представить, как в те же «стулья» 
можно играть в союзе с лошадью... Для тех, 
кто сразу не догадался, расскажем правила «с 
поправками». Количество игроков строго не 
ограничено, кроме того, для игры понадобит
ся несколько стульев - на один меньше, чем 
участников. Пока звучит музыка, лошади со 
своими всадниками спокойно ходят по кругу, в

центре которого стоят стулья. Затем по коман
де необходимо спешиться и, ведя лошадь в
поводу, как можно скорее занять ближайший 
стул. Оставшийся без посадочного места из 
игры выбывает.

В «Лисичке» одному из всадников цепляют 
на плечо лисий хвост, который остальным уча
стникам необходимо сорвать, как говорится, 
не сходя с лошади.

Под занавес мероприятия зрителям проде
монстрировали лошадиный «парад мод», в ко
тором были и свой Пегас, и [Единорог с гривой 
из мишуры... А завершился день открытых 
дверей конкуром, то есть преодолением пре
пятствий. Обыватель, не знакомый со спец- 
терминологией конного спорта, назвал бы 
данный конкурс «прыжками через препятст
вие».

Вся программа длилась почти два с поло
виной часа. А по окончании выступлений сра
зу же началась вполне будничная жизнь клуба, 
которую, впрочем, трудно назвать скучной. 
Дети просили у родителей покататься на ло
шадке, постоянные посетители приступили к 
занятиям, ну а лошади... смотрели на это с 
философским спокойствием, как и всегда.
■ Ольга ЕФИМОВА

12Э23ШЕ!ШИИ11111[
Счастливый
Питер
После того как в начале октября в 
Санкт-Петербурге ангарская 
самбистка Олеся Кондратьева 
завоевала Кубок мира, её почин в 
городе на Неве поддержал боксёр 
Эдуард Якушев. Ангарские 
чемпионы из спортивной школы 
«Сибиряк» произвели настоящий 
фурор на представительных 
международных соревнованиях.

Одиннадцатого октября в Северной 
столице завершился международный 
боксерский турнир класса «А» - Кубок 
губернатора Санкт-Петербурга. Рос
сийские спортсмены заняли десять 
первых мест. Чемпионское звание за
воевал подопечный тренера Анатолия 
Дашко Эдуард Якушев, который высту
пал в весе до 81 килограмма. В финале 
ангарчанин, олимпийская надежда Рос
сии, уверенно победил казаха Мадии 
Хабиева - 12:2.
■ Леонид МУХИН

НАБОЛЕЛО

Семеро 
с ложкой, 
один с сошкой
Губернатор Иркутской области Дмитрий 
Мезенцев принял участие в заседании 
Общественной палаты Иркутской области.

Губернатор сообщил, что в настоящее время 
ведется работа по определению параметров обла
стного бюджета на 2010 год и основных положений 
концепции развития Иркутской области до 2020 
года.

Говоря о сложностях, с которыми столкнулось 
правительство Иркутской области при формирова
нии бюджета на следующий год, глава региона на
звал среди них значительный государственный долг 
региона и большие расходы на управление. По чис
лу занятых в органах государственной и муници
пальной власти наша область занимает первое ме
сто среди субъектов Российской Федерации. По 
мнению Дмитрия Мезенцева, расходы на управле
ние необходимо оптимизировать.
■ По сообщениям ИА «Телеинформ»

пассажиров электричек к тотальным опозданиям.
В октябре закончились ремонты на путях, нет никаких 
других видимых причин для срывов графиков 
движения, однако «стояния» пассажиров на перронах по 
30 минут, а то и по часу, продолжаются.

Из службы по связям с общественностью ВСЖД нам отве
тили, что дирекция пассажирских перевозок не входит в со
став их структуры и подчинена центру.

До Москвы далеко, там высоким мужьям недосуг занимать
ся проблемами пассажиров, поэтому возьмём себе за привы
чку ждать и терпеть.
Ш Анатолий КОРНЕЕВ
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Поликлиника на рельсах З Я К П Н  П Л И Н
В январе 2010 года по Восточно-Сибирской железной V #  I  I  I  I  IВ январе 2010 года по Восточно-Сибирской железной 
дороге начнет курсировать передвижной 
консультативно-диагностический центр. Люди, живущие 
на отдаленных станциях Иркутской области, республик 
Бурятия и Якутии, смогут получить квалифицированную 
медицинскую помощь.

Специально для медиков 10 вагонов поезда будут переос
нащены, В поезде разместится рентгенологическое, эндоско
пическое, отоларингологическое, офтальмологическое, стома
тологическое, ультразвуковое оборудование. Благодаря сов
ременной технике у пациентов из отдаленных уголков области 
появится возможность выявлять серьезные заболевания, что 
невозможно сделать в условиях местных стационаров, и на
значать эффективное лечение, проводить профилактические 
лабораторные исследования. При помощи спутниковой связи 
врачи поезда могут проводить видеоконсультации со специа
листами крупных клиник.

Вести прием будут узкие специалисты железнодорожных 
поликлиник ВСЖД, Помощь бесплатна: нужно лишь иметь при 
себе паспорт, страховой полис и выписку из медицинских до
кументов,

В настоящий момент между Министерством здравоохране
ния Иркутской области и Восточно-Сибирской железной доро
гой подписано соглашение об организации работы передвиж
ного медицинского центра. Маршрут следования находится на 
согласовании.
■ Иван ГУЛЯЕВ

СИТУАЦИЯ

для всех
Как сообщили в пресс-службе 
прокуратуры Иркутской области, 
прокуратурой Ангарска обеспечено 
поддержание государственного 
обвинения по уголовному делу в 
отношении бывшего сотрудника УВД по 
АМО, который в марте и апреле 2009 
года превысил свои должностные 
полномочия.

В ходе судебного заседания установлено, 
что в марте старший сержант милиции, по
мощник оперативного дежурного дежурной

В ФОКУСЕ

части Мегетского поселкового отдела мили
ции, преследуя подозреваемого в совершении 
преступления, незаконно и необоснованно 
применил насилие в отношении постороннего 
гражданина и его матери, вставшей на защиту 
сына.

В апреле милиционер незаконно задержал 
гражданина, нарушившего правила дорожного 
движения, при этом угрожал служебным ору
жием.

В итоге бывшему сотруднику милиции бы
ло предъявлено обвинение в совершении пре
ступлений, предусмотренных статьей 286 УК 
РФ («Превышение должностных полномочий»). 
Ангарский городской суд признал милиционе
ра виновным в совершении инкриминируемых 
ему преступлений и назначил ему наказание в 
виде 4 лет лишения свободы условно, с испы
тательным сроком 2 года. В виде дополни
тельного наказания ему в течение 3 лет запре
щено занимать должности в правоохранитель
ных органах.
Ж «Аргументы и факты»

Ко мне, Мухтар!
В минувшую субботу на базе Ангарского РОСТО-ДОСААФ прошли общегородские 
соревнования по служебному собаководству. В смотре-конкурсе приняли участие 
несколько десятков дрессировщиков и их подопечные.

днем с огнем...

ЯРМАРКА■

ПРОЕКТ

ВАЖНО

Помогут частные 
инвесторы
Три завода по производству стройматериалов 
планируется построить в Иркутской области в 2010 году.

На открытии завода деревянного домостроения журнали
стам сообщили, что это кирпичный завод в районе Ангарска, 
предприятие по производству бетона в Саянске и завод ком
пании «Кнауф» в Нукутском районе. Строительство этих пред
приятий ведется за счет привлечения частных инвестиций.

Так, мощность завода по производству гипсокартонных 
плит компании «Кнауф» составит 60 миллионов квадратных 
метров гипсокартона. Кроме основного завода по производст
ву листов, на территории предприятия будут построены завод 
по выпуску гипсового вяжущего вещества, а также админист
ративные и складские помещения. На предприятии предпола
гается создать свыше 100 новых рабочих мест.
■ По материалам «Телеинформа»

0 службе - 
доверительно
Пресс-служба Сибирского военного 
округа сообщает о том, что в Сибири 
работают телефоны доверия.

Призывники, их родители, представители 4 
общественности и СМИ могут получить справ
ки, консультации, задать проблемные вопросы 
по осеннему призыву на воинскую службу.

В Иркутской области телефоны доверия 
следующие (код 8-3952):

военкомат: 20-89-82, 20-89-37, 
военная прокуратура: 22-42-63, 22-92-31, 
прокуратура области: 25-90-00,
МВД - 21-21-06, 
органы власти: 25-65-50.

■ По материалам ИА «Телеинформ»

Победа в двух 
номинациях
В четверг, 1 октября, на площади перед 
Дворцом спорта «Труд» в Иркутске было 
не протолкнуться: со всей области сюда 
стянулись представители 

; профессиональных лицеев и училищ на 
' традиционную выставку-ярмарку. Восемь 

ангарских учебных заведений всегда 
приезжают в областной центр с чем-то 
новым.

Как рассказала директор лицея №36 Мари
на Чепак, учащиеся сделали экспозицию в ви
де шатра, разбитого на четыре сектора, каж
дый из которых символизировал время года. 
В первом свою продукцию показали мастера 
слесарно-сварочных работ, во втором - опера

торы ЭВМ продемонстрировали обработку 
фотографий и их нарезку. Особым успехом 
пользовались экспозиция художников-офор- 
мителей, а также лепка из глины, витражи и 
интерьеры. В секторе «Коммерсанты в про
мышленности» шеф-повар лицея угощала 
изысканными блюдами.

Из Министерства образования области в 
адрес училища пришла телеграмма, в которой 
сообщалось о победе лицеистов в номинаци
ях «Лучшее изделие художественного промыс
ла и народного ремесла» и «Лучшие мастер- 
классы».

По словам Марины Чепак, от мероприятий 
областного уровня преподаватели и лицеисты 
получают много позитива, хотя подготовка к 
ним, хлопоты и суета отнимают массу душев
ных и физических сил. Подготовка к следую
щему празднику мастерства уже началась, 
ведь в 2010 году системе ПТО исполняется 
70 лет.
■ Леонид МУХИН

Странный дефицит обнаружился в конце минувшей 
недели. В магазинах хозтоваров и бытовой техники 
особым спросом начали пользоваться неяркие лампы 
накаливания: 45, 60 и 75 ватт.

Каждому участнику пред
стояло показать судьям об
щий курс дрессировки и за
щитно-караульной службы.
Практически все собаки за
служили аплодисменты зри
телей, а их хозяева - компли
менты строгого жюри. Песики 
не только хорошо выполняли 
команды, но и вполне успеш
но преодолевали полосу пре
пятствий, искали спрятанную 
игрушку, выполняли команду 
«апорт» и находили условную 
дичь, Животные, выполнив
шие нормативы соревнова
ний, отмечены почетными на
градами. Владельцы собак 
получили сертификаты по ра
бочим качествам, медали и 
жетоны. Абсолютным победи
телям конкурса вручены па
мятные кубки и дипломы. По 
словам председателя клуба 
служебного собаководства 
Виталия Нестеренко, впереди 
у заводчиков собак областное 
первенство. На него поедут 
пятеро представителей ан
гарского клуба. Состязание & 
состоится в середине ноября < 
в Иркутске Песики не только хорошо выполняли команды, но и вполне
■ Евгений КОНСТАНТИНОВ Успешно преодолевали полосу препятствий&

I
Товар, исчезающий с прилавков

Пожилые ангарчане покупают эти изделия коробками и 
упаковками. Специалисты связывают такой ажиотаж с заявле
нием президента страны о поэтапном прекращении эксплуата
ции устаревших лампочек с вольфрамовой нитью. Как альтер- 
нативу торговля предлагает новые энергосберегающие све
тильники.

Однако для малоимущих граждан стоимость подобного 
источника света пока считается высокой (от сотни рублей и 
выше).
■ Евгений АЛЕКСАНДРОВ
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СИТУАЦИЯВЫ В КУРСЕ?

АКЦЕНТ

НА ДОРОГЕ

ПОД РУЖЬЕ

Кто готов к службе?

В закрома 
под
Покрова
Савватеевские фермеры 
Владимир Зуев, Андрей 
Дулин и Николай 
Савватеев прилагают 
героические усилия 
по уборке урожая.

У них ещё не случалось 
такого, чтобы картофель и 
овощи уходили под снег, на
деются управиться своими 
силами и на этот раз.

В это время в Савватеев- 
ке вовсю готовится праздник 
Покрова: 14 октября в школе 
состоится театрализованное 
представление с участием 
артистов Дома культуры «Ни- < 
ва». Так что селяне и урожай 9 
снимут, и песни попоют, и й 
попляшут. §
■ Леонид МУХИН

Виден свет в конце
«железнодорожного тупика»

С 1 октября в Российской Федерации началась 
очередная призывная кампания. Она продлится до 
декабря 2009 года. В Иркутской области нынешней 
осенью планируется направить в Вооруженные силы 
4600 человек (на 400 меньше, чем весной).

Как сообщил генерал-майор Василий Сундарев, военный 
комиссар Иркутской области, призывники из Приангарья будут 
служить вдали от родных мест, за исключением тех, кто имеет 
маленьких детей или престарелых родителей.

Военный комиссар отметил, что в ходе осенней призывной 
кампании 2009 года повестки получат свыше 21 тысячи человек 
от 18 до 27 лет, из них около 8 тысяч могут получить отсрочку 
и около 7 тысяч - освобождение от призыва. Годность призыв
ников к военной службе находится на низком уровне. По итогам 
весеннего призыва она составила лишь 58 процентов.
■ По сообщению ИРА «Телеинформ»

Теплая осень
На днях в ДК «Энергетик» состоялись праздничный 
концерт и танцевальный вечер для пожилых людей.

Светофор
не помог

| В пятницу, 2 октября, на совещании у главы города 
обсуждались проблемы снабжения теплом и горячей 
водой жителей станции Суховской. В разговоре 
приняли участие обе заинтересованные стороны - 
администрация города и руководители дирекции 
тепловодоснабжения ВСЖД.

На прошлой неделе 
произошла серьезная 
авария на перекрестке 
улиц Алешина и 
Енисейской.

Автомобиль ВАЗ-2107, 
двигавшийся со стороны 
поймы Китоя, ударом в бок 
опрокинул легковую иномар
ку. Инцидент приключился на 
регулируемом светофором 
перекрестке. Группа дозна
ния ГИБДД ведет расследо
вание происшествия.
■ Сергей ТИХОНОВ

I
Кто ехал на красный?

Со словами благодарности вы
ступила первый заместитель мэра 
АМО Ирина Цыпенко;

- Всей своей жизнью вы заслу
жили почет, уважение и заботу. 
Именно к вам, вынесшим на своих 
плечах немало горестей, пережив
шим войну, вырастившим и воспи
тавшим наше поколение, мы обра
щаемся за советом в трудную ми
нуту. Пусть для тех, кто вступил в 
пенсионную пору, осень жизни бу
дет солнечной, наполненной радо
стью, светом и теплом!

Дни пожилых людей в нашем 
районе будут проходить до 31 ок
тября. В ДК «Энергетик», Домах 
культуры «Лесник» и«Нива», шко
лах искусств №№3, 4, в поселке 
Мегет и селе Одинск организуют 
праздничные концерты и чаепи
тия.

День пожилого человека отме
чали и в ДК «Современник». Со 
сцены дворца глава города Лео
нид Михайлов вместе с генераль
ным директором АЭХК Алексан
дром Белоусовым поздравил вете
ранов комбината, пожелал им доб
рого здоровья и долгих лет:

- я преклоняюсь перед вами за 
ваш вклад в наш город. Это вы по
строили свой комбинат, этот пре
красный дворец, этот район. 
И многие из вас и сегодня продол
жают активно участвовать в жизни 
города, влиять на нее. Ваш Совет 
ветеранов один из самых сильных 
и активных в городе.

Протокольная часть праздника 
сменилась концертом творческих 
коллективов «Современника».
■ Антон ПАНФИЛОВ

По словам Леонида Михай
лова, разговор состоялся не
простой. Руководители нащу
пали почву для взаимопони
мания, однако взяли на обду
мывание недельный тайм-аут. 
Перерыв необходим для того, 
чтобы просчитать экономиче
скую составляющую предло
жений железнодорожников.

Напомним, что жители Су
ховской остались в этом году 
без отопления по причине 
долгов за него перед ВСЖД, 
выставлявшей к оплате непо
мерно высокие для владель
цев квартир суммы.

Сейчас дома в Суховской 
переданы в собственность го
рода. Однако по прежним 
долгам жителям придётся 
рассчитываться самим.

- Мы не можем отвечать за 
долги жителей по прошлым 
годам, - пояснил глава горо
да. - Во-первых, бюджетное 
законодательство не позволя

ет тратить деньги на то, что 
нам не принадлежит, ведь го
род получил в муниципальную 
собственность дома в Сухов
ской только с начала этого го
да. Во-вторых, это долги са
мих жителей, хоть и возник
шие не совсем по их вине.

Сейчас в Суховской видны 
изменения. На дома «зашла» 
муниципальная управляющая 
компания ЖЭТ-2, железнодо
рожники (поставщики комму
нальных услуг) готовы с ней 
работать.

Леонид Михайлов считает, 
что история с Суховской 
близка к благополучному за
вершению:

- Главное, что дело сдви
нулось с мертвой точки, люди 
получают тепло и горячую во
ду. Все остальное - проблемы 
взаимодействия нашей адми
нистрации, руководства доро
ги и управляющей компании.
Ш Яна АРХИПОВА

Сейчас дома в Суховской переданы в собственность города

Примите к сведению
Федеральная служба по тарифам утвердила 
предельные уровни цен на электричество на 2010 год. 
Одновременно установлены и тарифы на тепловую 
энергию, производимую электростанциями.

Радует, что в нашей области в 2010 году цены на тепло и 
электричество останутся самыми низкими в стране. Сколько 
конкретно будут платить горожане, установят к концу года в 
региональной службе по тарифам. Но уже известны минималь
ный и максимальный уровни, через которые не перепрыгнешь.

Итак, минимальный уровень цен на электричество - 43,94 
копейки за киловатт-час, максимальный - 47,94 копейки. Это 
без учета НДС. В таких рамках, прибавив налог, нам и устано- 

‘ вят цену за свет. Дороже, чем в текущем году, но незначитель
но. В соседней Бурятии за свет будут платить намного больше: 
до 1 рубля 72 копеек плюс НДС.
■ Николай ТРОФИМОВ
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Хочу! буду!
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В пятницу, 9 октября, 
во Дворце творчества 
детей и молодёжи вы
ступили известные ан
гарские рок-музыканты. 
Причём не молодёжь 
абы какая, а настоящие 
«зубры» и «мамонты» - 
Сергей Шалыгин с груп
пой «Продолжение сле
дует» (в прошлом году 
команда отметила 30- 
летие) и Николай Голик. 
Однако среди заслу
женных лидеров ангар
ского рока затесался и 
весьма молодой граж
данин - тот самый Вита
ля Сухов. Пел он заме
чательно. Только поза- 
жигать в полную силу на 
сцене не удалось - вос
ходящая звезда скром
но сидела на стуле у 
микрофона. Голос рвал
ся вверх, а неподвиж
ные ноги тянули вниз...

На интервью Виталик 
соглашается с лёгко
стью. Только вот нужно 
пересесть с концертно
го стула в зал. «Я сам!» - 
заявляет певец. Но 
«сам» не значит, что 
своими ногами. На по
мощь приходит друг 
Максим. Оба парня с 
детства болеют ДЦП. 
Познакомились в сади
ке - начальной школе 
для детей с нарушения
ми опорно-двигатель
ного аппарата №9 (есть 
в Ангарске такая, в дет
ском саду в районе ма
газина «Радуга»), С тех 
пор парни поддержива
ют друг друга. И не 
только во всех начина
ниях, но и в буквальном 
смысле слова.

Максим, у .которого 
ДЦП в более лёгкой 
форме, помогает другу 

спуститься в зал. И на
чинается интервью.

Как дошёл до такой 
жизни? Где научился 
петь?

- Дошёл своими но
гами! А вообще я само
родок - с трех лет пою. 
Ни в какие хоры и му
зыкальные студии не 
ходил... ну, понятно по
чему... А вообще всё 
началось с того, что в 
три года по телевизору 
увидел Диану Гурцкую. 
Ну всё, подумал тогда, 
вот вырасту и на ней 
женюсь! Размечтался, 
значит... И оказалось, 
что мечты  сбы ваю тся. 
Не полностью, конечно, 
но большей частью. 
Вскоре Диана Гурцкая 
приехала с концертом в 
Ангарск. И я, малень
кий, сидел у неё после 
концерта на коленях. 
Столько счастья было!!! 
А ещё про меня тогда 
ангарские газеты напи
сали. Мол, мальчик у 
известной певицы на 
коленях сидел. Вот так 
я в три года впервые и 
прославился.

Но это ты, выходит, 
не пением просла
вился, а коленями!

певицу и многих других 

людей. Хотел делать 

операции на глаза. 

Вполне, кстати, возмо

жно, что и эта мечта 
мне под силу: человек 

ведь должен много что 

уметь - так жить будет 

интереснее.
Виталик звонит сест

ре - ему самому не вый
ти из концертного зала, 
С ним собирается и его 
друг Максим.

Остаются взрослые 
музыканты. Что же они 
думают по поводу не
ординарной личности
14 лет от роду, поко
ряющей зал, сидя на 
стуле?

Сергей Шалыгин 
вспоминает, что «пере
секли» его с Виталиком 
чиновники из отдела 
культуры.

- Позвонили, сказа
ли, что есть талантли
вый парень. Послуша
ешь? А может, альбом 
запишешь, у тебя же 
студия есть? Я послу
шал. Понравилось. 
Многие ангарские му
зыканты готовы этому 
парню свои песни дать 
исполнять, и я тоже. Но 
вот записать альбом не 
на что. Точнее, запи- 
сать-то не проблема, 
но нужно же тираж сде
лать. А ещё родилась 
идея создать пацану 
клип. Ведь он не обыч
ный исполнитель 
поёт, сидя на стуле. 
Клип может дать ему 
то, что не дала жизнь: 
пусть на видео бежит 
себе, играет, жизни ра
дуется.

Альбом планируется 
распространять. Конеч
но, особого коммерче
ского интереса он не 
вызовет, но музыканты 
готовы посодейство
вать в продвижении 
диска. Дело упёрлось в 
деньги. На запись аль
бома, клипа и тиражи
рование требуется 70 
тысяч рублей. По мер
кам московских музы
кантов, тратящих на 
один клип миллионы, 
это пшик, да и только. 
А вот по меркам ангар
ских музыкантов - не
подъёмная сумма.

Кстати, 15-го октяб
ря проект музыканта 
Сергея Шалыгина «Аль
бом Виталия Сухова» 
будет представлен на 
«Ярмарке социальных 
проектов» администра
ции АМО. Может быть, 
деньгами помогут пред
приниматели. Номер у 
проекта символичный - 
№1. Как первое место 
во всех конкурсах у «по
корителя сцены верхом 
на стуле». Ни пуха тебе, 
музыкант с НЕОГРАНИ
ЧЕННЫМИ возможно
стями!
» Яна АРХИПОВА

Группа «Продолжение следует» выступила в поддержку юного дарования. Мало того, некоторые ангар
ские музыканты готовы доверить Виталику свои песни!

А когда в тебе арти
ста заметили?

- Это было чуть поз
же. В профилактории 
«Сосновая горка» в Зи
ме меня приметил му
зыкальный руководи
тель Алексей  Геннадье- 
вич Гундарев и попро
сил что-нибудь спеть. 
Я и спел. Песню Дианы 
Гурцкой.

Ты с детсадовского 
возраста помнишь
ф а м и л и ю  и имя ч е 
ловека, который раз
глядел в тебе та
лант?

- Нет. Я же не компь
ютер. Просто с тех са
мых времён и до сегод
няшнего дня я раз в 
пол года-год стабильно 
в этот профилакторий 
езжу на отдых - мне по 
болезни реабилитация 
положена. Вот и реаби
литируюсь... Если вер
нуться к пению, то пос
ле того, первого, отды
ха за дело я взялся 
серьёзно. Репетировал 
дома. Мне мама магни
тофон включала, и я 
тренировался перед 
зеркалом. Чуть позже 
стал выступать. Снача
ла в профилактории. 
Помню, ещё в детском 
возрасте пел песню 
«Мама» и на сцену со 
мной мама выходила... 
А потом моё увлечение 
вокалом дома поддер
жали. И стал я ездить на 
разные конкурсы. Кста
ти, первый свой конкурс 
я проиграл - заболел 
перед выступлением 
так, что, как говорится, 
«ни петь, ни рисовать». 
Мама чего только со 
мной ни делала, даже 
картошку с мёдом на

горло лепила! Но реа
нимировать охрипшее 
горло не удалось. 
И всё-таки вышел на 
сцену, прохрипел, про
сипел. Научился проиг
рывать. А потом и выиг
рывать!

В каких конкурсах ты 
участвуешь? Если не 
секрет, это соревно
вания среди детей с 

ограниченными воз
можностями или для 
всех?

- Для всех. Отдель
ных конкурсов по вокалу 
для инвалидов нет. 
Здесь все равны. А что 
до конкурсов, то их 
много. Где-то в марте 
ежегодно проходит кон
курс вокалистов в Саян- 
ске, а к 1 июня всегда 
проходил в Иркутске, 
только в этом году не 
было. Организаторы 
«отмазались» тем, что 
денег областной бюд
жет не выделил. Уж пря
мо у нас такая область 
бедная, что на один- 
единственный детский 
конкурс денег нет! Но я 
компенсировал творче
ский простой - в этом 
году ездил в Братск на 
«Момент триумфа», 
правда опоздал с пода
чей заявки. Пел как 
гость фестиваля. А если 
бы не опоздал, мог бы 
побороться за шанс по
пасть на передачу «Ми
нута славы» в Москву. 
Ну ничего! Лиха беда 
начало! В следующем 
году буду умнее.

Как одноклассники 
реагируют на то, что 
ты знаменитость?

- Весьма положи
тельно! Хотя из-за бо

лезни я учусь на дому 
(перешёл в седьмой 
класс), наша школа №6 
меня не забывает. Вот 
недавно был конкурс 
караоке - ну как без ме
ня? Выставили за класс 
выступать, и вообще на 
все концерты зовут. Не 
в качестве зрителя! Хо
тя сказать, что я со все
ми «обязанностями» 
справляюсь безупреч
но, не могу. Вот недав
но на День учителя сло
ва песни забыл. Ну как 
так, блин?! Стою, пою... 
И всё. Первый куплет 
закончился - «и вокруг 
тишина». По идее надо 
было снова первый 
«прокрутить», но я не 
стал. Вот такой казус... 
Но учителя не обиде
лись, ведь песня была 
не одна.

Получается, что ты в 
школу только с пес
нями и ходишь?

- Ну да! Уроки-то у 
меня дома идут. Кстати, 
могу похвастаться: 
учусь хорошо, можно 
сказать, отличник.

А как удаётся быть 
таким общительным, 
если ты всегда до
ма? Если честно, не 

производишь ты впе
чатление человека, 
живущего взаперти...

- А я взаперти и не 
живу! Гуляю по мере 
возможности во дворе, 
общаюсь с друзьями. 
Если не с глазу на глаз, 
то по телефону, по Ин
тернету. За компьюте
ром много времени про
вожу. Да и дома есть с 
кем пообщаться - мама, 
папа, сестра старшая.

Никто из домашних,

кроме тебя, музыкой 
не увлекается?

- Никто. Папа - по
жарный, сестра учится, 
а мама... До кризиса 
работала продавцом. 
Сейчас ищет работу.

А теперь самое инте
ресное. Как тебя, 

фаната, можно ска
зать, Дианы Гурцкой, 
жизнь свела с рок- 
музыкантами? Ведь 
они песни Дианы по
псой считают...

- Я тоже. Но как к че
ловеку уважение к ней 
сохранилось. Она очень 
хорошая. И сильная. С 
НЕОГРАНИЧЕННЫМ И  
возможностями. А му
зыкальные вкусы у меня 
поменялись, сейчас 
слушаю другую музыку. 
Особенно нравятся 
«Ранетки». Вот даже в 
телефоне 195 их пе
сен...

А ещё очень люблю 
рок-н-ролл. В любом 
исполнении.

Дежурный вопрос: 
кем хочешь быть, ко
гда вырастешь? Или 
ещё не определился?

- Да нет, сферу дея
тельности уже наметил. 
Хочу быть музыкантом. 
Кажется странным? А я 
хочу! И буду! Хотя с ин
струментами, если че
стно, не дружу. Мечтаю 
на ударных научиться 
играть, но, подозреваю, 
не получится. По понят
ным причинам... Так что 
остаётся петь. Чем и 
собираюсь заниматься.

В детстве мечты бы
ли другими. Очень хо
тел стать хирургом, что
бы вылечить любимую
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Зачем Хрущев приезжал 
в Ангарск
В 1954 году, когда Никита Хрущев приезжал в Ангарск, ему исполнилось 60 лет. 
Семнадцатого апреля эту дату скромно отметили в Кремле. Осенью Хрущев, Булганин и 
Микоян, который после расстрела Берии стал курировать строительство Комбината-16 
в Ангарске, в октябре предприняли длительную поездку по областям Дальнего Востока, 
Сибири и Урала. По существу это была первая поездка главы партии в восточные районы 
СССР, если не считать кратковременные вояжи Сталина на Урал и в Сибирь в 1928 году.

Как пишет Рой Медведев в 
своей книге «Никита Сергее
вич Хрущев», «никаких рези
денций для приема высоких 
гостей в провинции тогда не 
было, и Хрущеву с Булгани
ным отводили обычно лучшие 
места в городских гостини
цах. Бывший слесарь, Никита 
Хрущев придирчиво осматри
вал отведенные им помеще
ния и нередко вызывал секре
таря обкома и главного архи
тектора того или иного горо
да, чтобы указать им на раз
личные архитектурные изли
шества, на плохое качество 
строительных работ или даже 
на небрежную сварку труб в 
ванных комнатах и туалетах. 
«Еще до революции на шахтах 
Донбасса, - говорил позднее 
в Москве Никита Сергеевич, - 
мы лучше выполняли слесар
ные работы, чем это делают 
сейчас во многих современ
ных гостиницах, Побывав во 
Владивостоке, в Хабаровске, 
Комсомольске, на Сахалине, в 
Чите, Иркутске и Свердлов
ске, Хрущев 30 октября 1954 
года вернулся в Москву».

Никита Хрущёв посетил Ангарск ровно 55 лет назад, 
сюда из первых лиц России никто не приезжал

Кроме того, делегация 
СССР в составе Хрущева, Бул
ганина и Микояна в конце сен
тября вылетала на празднова
ние пятой годовщины образо
вания КНР в Пекин Это'был 
первый официальный визит 
Хрущева в соседнюю страну и 
его первая поездка за грани

цу. Никита Сергеевич несколь
ко раз встречался и беседовал 
с Мао Цзэдуном и совершил 
большую пооздку по Китаю.

Кстати, как утверждает 
зять Хрущева Алексей Аджу- 
бей, редактор газеты «Комсо
мольская правда», «став пер
вым секретарем ЦК, Хрущев

сразу добился отмены «ноч
ных посиделок», введенных 
Сталиным. В «Комсомолке» 
отменили специального де
журного с лупой, в обязан
ность которого входило раз
глядывать фотографии вождя, 
следить, чтобы среди типогра
фических значков не возникли 
нежелательные сочетания.

Иной становилась и внеш
неполитическая деятельность. 
Сталин не признавал дипло
матии личных контактов. По
сле войны, кроме Потсдама, 
никуда не выезжал. Хрущев 
посетил Китай, Англию, Юго
славию, советское руково
дство добилось ликвидации 
двух тяжелых военных кон
фликтов в Корее и во Вьетна
ме». (Алексей Аджубей «Те де
сять лет»).

Визит Никиты Хрущева в 
Ангарск состоялся в середине 
октября 1954 года. Важность 
встречи связывалась с гранди
озными задачами, которые 
возлагались на новый комби
нат, построенный посреди си
бирской тайги. Свидетелей 
приема первого секретаря ЦК

КПСС в Ангарске сегодня поч
ти не осталось. Надо признать, 
уровень был высокий, простые 
смертные на встречу с «силь
ными мира сего» не допуска
лись. Вместе с генсеком в де
легации находились Булганин 
и Микоян. Высокопоставлен
ные партийные чиновники ос
тановились в Иркутске, в обко
ме партии решили показать им 
новый город и строящийся 
комбинат.

В мемуарах Павла Подру- 
гина «Воспоминания партор
га» подробно описывается 
встреча с высокопоставленны
ми москвичами: «Для встречи 
с гостем мы выстроились у 
входа в управление комбината 
и ждали приближения автома
шин. Из первой вышли Хрущев 
и первый секретарь обкома 
Хворостухин. Затем пригласи
ли Хрущева в кабинет началь
ника комбината Финенко. Ди
ректор рассказал о комбина
те, чувствовалось его волне
ние. Больше всех вопросов 
задавал Булганин, а Хрущев 
все время пил воду. Видимо, 
чтобы объяснить, почему он 
так много пьет воды, повер
нулся к Хворостухину и произ
нес: «Вот накормили нас ому
лем, теперь никак не могу на
питься». После доклада Фи
ненко Хрущев начал говорить 
об ускорении строительства 
комбината, о жилье и объектах 
соцкультбыта. Уже тогда чув
ствовались неодобрительные 
высказывания о Сталине, что 
нас очень смутило. Хрущев, 
Булганин, Микоян осмотрели 
комбинат и быстро уехали в 
Иркутск».

Вот такой большой вояж с 
заездом в Ангарск приклю
чился у Хрущева, больше из 
первых лиц государства никто 
в нашем городе не появлялся.

ОНИ БЫЛИ ПЕРВЫМИ

От чиновника
до архивариуса
Ангарск по историческим 
меркам находится в 
юношеском возрасте, если не 
в младенческом, поэтому 

список «первых» составить 
несложно. Мы начали его 
рассказом о первом дикторе 
радио Маргарите Дмитриевне 
Почебут, а сейчас 
продолжим.

Первым редактором первой 
газеты Ангарска «За сталинские 
темпы» с грифом «За пределы 
строительства не выносить» был 
назначен Иван Иннокентьевич 
Деев.

Первым секретарем ГК КПСС 
с 1951-го по 1952 работал Миха
ил Прокопьевич Пекарин.

Первый председатель испол
кома Ангарского горсовета - Петр 
Алексеевич Воднев (1951-1953 
годы).

Первым мэром Ангарска был 
Александр Терентьевич Шевцов.

Первым директором Художе
ственного фонда (сейчас - Союза 
художников) - Семен Аркадьевич 
Могилевич.

Первым начальником ангар
ской конторы Министерства свя
зи «шестого класса» - Николай 
Петрович Кузнецов.

Первыми авторами песни об 
Ангарске в 1957 году стали ирку
тяне - поэт М. Сергеев и компо
зитор Г. Гринберг.

Двадцать седьмого ноября 
1953 года в 11 часов к остановке 
«Техникум» подошли три первых 
трамвайных вагона. Открытие 
трамвайного движения было до
верено Алексею Спиваку, но пер
вым водителем трамвая считает
ся Вера Павлова.

ЛИЦА
В 1953 году областная студия 

кинохроники выпустила первый 
кинофильм об Ангарске.

Первым директором архива 
была Надежда Григорьевна Вол
кова, которая 12 ноября 1957 го
да устроилась на работу в качест
ве заведующей и положила нача
ло главному хранилищу древно
стей Ангарска.

Инженер-конструктор Бенен- 
сон стал автором-разработчиком 
бетонно-панельных конструкций, 
и Ангарск стал первой строи
тельной площадкой в СССР, где 
начали возводить дома из новых 
панелей.

Первые ангарские учителя, 
удостоенные звания «Заслужен
ный учитель школы РСФСР» 
(1956 год): Мария Григорьевна 
Адельсон, преподаватель химии, 
и географ Анна Ефимовна Чухма- 
нова.

Первая заведующая отделом 
образования - Наталья Данилов
на Громова. В этой должности 
она проработала с 26 июня по 10 
сентября 1951 года.

Наш первый золотой меда
лист - Вениамин Минченко, ныне 
кандидат технических наук. Он 
учился в школе №3 в Майске и 
окончил ее в 1954 году. Первые 
серебряные медалисты - Алла 
Солнышкова, Тамара Захарова, 
Геннадий Журавлев и Александр 
Тепер.

Первый «Учитель года» - учи
тель испанского языка лицея N91 
Татьяна Николаевна Олейникова. 
Этого звания она удостоилась в 
1993 году.

Первый «Ученик года» (1996 
год) - Владимир Хидекель, уча
щийся лицея №1.

Редакция будет 
благодарна читателям за 

информацию о
первопроходцах Ангарска в 

разных областях 
деятельности. Звоните 

Леониду Мухину: 522-533.

Не та биография ангарского 
летописца
Мой почти однофамилец Владимир Мутин написал о первом ангарском 
летописце Вячеславе Васильевиче Тычинине несколько биографических 
очерков. Через призму времени они видятся недосказанными, оборванными 
на полуслове, в чём нет вины ангарского биографа. Время было другое.

Я попросил заведующую библиотекой 
АНХК Надежду Ивановну Каргапольцеву 
найти о Тычинине какую-нибудь информа
цию, и она подобрала три источника: аль
манах «Литературная Сибирь (№2), пода
рочное издание «Ангарск на рубеже столе1 
тий» и книгу «Писатели Восточной Сиби
ри». Из них очевидными представляются 
только сведения о том, что Вячеслав Тычи- 
нин родился 8 октября 1909 года в Ново- 
Апександровске Ковенской области (ныне 
территория Латвии) в семье агронома и 
учительницы. Слова о том, что в 1937 году 
он приехал в Сибирь, вызывают первое по
дозрение. А фраза «с 18 лет начал тру
диться: Донбасс, Северный Кавказ, Вос
точная Сибирь, Колыма - эти места он изу
чил досконально» наводит на некоторые 
размышления. Про участие в войне ничего 
не говорится, период с 1937:го по 1945 го
ды словно провалился в чёрную дыру.

Далее биографы повествуют, что Тычи- 
нин начал заниматься журналистикой в 
1945 году и работал корреспондентом га
зет «Советская Колыма» и «Стахановец За
полярья». Первая очерковая книжка об Ан
гарске вышла в 1960 году, а в 1964-м «си
бирский изгнанник» переехал в Курск и за
тем в Подмосковье.

Любой здравомыслящий человек в си
лах предположить, сколько мог бы рас
сказать первый летописец Ангарска сего
дня и сколько тайн он унёс с собой в моги
лу. Время сохранило об этом человеке 
только сухую, обкромсанную хронику из 
нескольких строк. Представляю и гнёт цен
зуры над его романами и повестями - их 
сегодня можно читать сквозь строчки.

Столетний юбилей ангарского исследо-

В биографии первого летописца Ангарска 
Вячеслава Тычинина оказалось много 
тёмных пятен, связанных с высылкой на 
Колыму и в Сибирь

вателя лишний раз подчёркивает значи
мость нашего города в становлении Сиби
ри и напоминает всем, что Ангарск - осо
бая зона, у которой есть своя замечатель
ная история и люди.

Подготовил Леонид М УХИ Н
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД ИЗ №73
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Автосалон. Керогаз, Откуп. 

Мазут. Спас. Ушник. Урарту. Монстр. Алан. Роом. Чаша. 
Роса. Няня. Марпл. Сфера. Ректор. Хиляк. Выдра. 
Онагр. Погон. Ролик. Оратай. Диана. Иваси. Лотос. 
Штоф. Свая. Аким. Ауди. Ркацители. Эклер. Выгон. Тол
па. Керамика. Шарм. Стар. Нет. Нерка. Бинт. Номинал. 
Саранча. Игла. Отвар. Такла. Огрех. Мелодрама. Ка
прон. Тернер. Арба. Рельеф. Лари. Тату. Крапива. Вега. 
Аспирин. Кантри. Вкус. Наст. Гавань. Очки. Навалка.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Космонавтика. Синтетика. Аркан. 
Недра. Декан. Корчага. Росси. Ероол. Путч. Залив. Аме
рика. Шарм. Армани. Ереван. Стон. Шапокляк. Ментол. 
Лань. ИТАР. Анита. Голь. Лоск. Праотец. Лорд. Евро. Ал
легро, Иван. Ерофеич. Намол. Красоты. Ежиха. Арат. 
Егор. Малави. Казино. Опахало. Луара. Строй. Киншаса. 
Браун. Ратуша. Каисса. Сход. Мэтр. Роба. Гусар. Фи
ниш. Комбат. Путина. Пробел. Атолл. Инвар. Арал. Зла
то. Рядно. Епанча. Оттиск. Сумрак. Афера. Таран. Унта.

НЕБЕСНАЯ КАНЦЕЛЯРИЯ
П р о г н о з  п о г о д ы

13 октября. Температура.днем +8°, ночью +2°.

14 октября. Температура днем +3°, ночью -5°.

15 октября. Температура днем +2°, ночью -5°.

16 октября. Температура днем +4°, ночью -2°.

17 октября. Температура днем 0°, ночью -6°.

18 октября. Температура днем +2°, ночью -1°.
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